



Fachschaftsprotokoll vom 04.12.23

anwesend: Andreas, Johanna, David, Alina, Tarek, Emil, Daniel, Alena, Paul, Hendrik, Moritz, Thomas, Barbara

entschuldigt: Ann-Kathrin, Annabella, Selina, Dorian

Gäste: -

verfrüht die Sitzung verlassen: -

Redeleitung: Carlo, Jana

Protokollführer/in: Niklas

TOP 00: Protokoll

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche

TOP 02: Post

TOP 03: Gremien

TOP 04: Fächer

TOP 10: Sonstiges

TOP 12: Verein

TOP 13: Termine

TOP 14: Aufgaben

TOP 16: K & T



TOP 00: Protokoll

- Protokoll von vorletzter Woche (20.11.23) → wird verschoben auf nächste Sitzung
- Protokoll von letzter Woche (27.11.23) → wird angenommen

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche

- Johanna schreibt Martina wegen Bekanntgabe von Prüfungsterminen und 7-Tage Problematik (31.07.)
- LuSt-Mitglieder sprechen Uhrenthema in Prüfungen im nächsten LuSt an und schreiben danach in den WIMI Verteiler (09.10.)
- Umgang mit Studienleistungen wegen der nächsten Reakkreditierung in der FSK ansprechen (06.11.) → erledigt
- AG Lehre übernimmt Kommunikation am FB zur Problematik der Studienleistungen in der Reakkreditierung (06.11.)
- Jour Fixe mit der AG PEK wahrnehmen (OWO Nachbesprechung, Sommer Master OWO, FIT, Masterthesis BI) Selina, Daniel



TOP 02: Post

- Einladung für das StuPa am 5.12. kam. Findet in Raum A213 in S2|02 ab 19:00 Uhr statt
- Finanztag der FSK findet am 9.12. um 13 Uhr in S1|03-113 statt. Es wird erklärt, wie Finanzanträge richtig gestellt werden und was der AStA gesetzlich finanzieren darf. Jana geht mit Paul hin
- Einladung zur Veranstaltung „100 Tage Studium“ von der zentralen Studienberatung
 - Es soll nochmal Infos zu Unterstützungsangeboten an der TU Darmstadt geben
 - Ziel ist die Begleitung von Erstsemestern im ersten Tief
 - Aktion findet an 2 Tagen statt (16.1. und 17.1.)
 - Bitte um Bewerbung der Veranstaltung. Digitaler Flyer wurde mitgeschickt
 - -> Team Social Media macht Werbung

TOP 03: Gremien

- LuSt
 - Antrag Future of Mobility (6CP / Prof. Kassens-Noor) zur Aufnahme in Fachlichen Wahlbereich im M.Sc. BI-CE/UI (2021)
 - Soll im Umlaufverfahren durch die verantwortliche Kommission auch für M.Sc. Verkehrswesen (2014) wählbar sein (da PO geschlossen)
 - Antrag angenommen, Beschließung wird dem FBR empfohlen
 - WiMi von Stahlbau hat Berufsbilder bei BI im Bachelor angesprochen, da es dort keine Berufsbilder mit konstruktiver Ausrichtung gibt
 - Die jeweiligen Profs sollten und sollen die Berufsbilder entwerfen und beschreiben, der Fachbereich sieht sich nicht in der Verantwortung diese zu formulieren
 - Im nächsten Professorium wird ein Aufruf, die Berufsbilder zu aktualisieren
 - Wir haben die Änderungen der APB in Bezug auf die Ausschlussfrist der mündl. Ergänzungsprüfung angesprochen
 - Bei Nichteinhaltung der Frist sind „schwerwiegende Gründe nachzuweisen“ und das ist beispielsweise im Koma schwierig
 - Jeder Studi hat die Möglichkeit zu widersprechen. Die PK entscheidet dann, ob dem Widerspruch stattgegeben werden kann
 - Abhalten eines zusätzlichen Kolloquiums bei Abschlussarbeiten
 - In welchen Fällen kann ein zweites Kolloq. Stattfinden?
 - bei nicht bestandener Thesis wird ein 2. Gutachten eingeholt um Bewertung zu überprüfen
 - bei Verdacht auf Plagiat und Gutachtende sind sich nicht sicher (AI eine große Grauzone): Idee einer zweiten Präsentation
 - Bei bestandener Prüfung aber dem Verdacht auf Plagiat wird i.d.R. schon vor dem normalen Kolloquium ein zweites Gutachten eingeholt



- Prof. Eichhorn ist auch motiviert eine Lösung so zu optimieren, damit auch immer nur ein Kolloquium notwendig ist
 - Wie wird es dem Studi mitgeteilt?
 - Studi hat das Recht kurz nach der Prüfung zu erfahren, ob Prüfung bestanden/nicht bestanden ist
 - Alena übernimmt LuSt von Victoria
- FSK
 - Am 5.12. SonderStuPa wegen des Semestertickets, es wird eine bundesweite Lösung mit Deutschlandticket geben. Das kostet 5 € mehr.
 - Erstibegrüßung vom Warzecha wird wieder in der OWO sein, er lässt sich da nicht umstimmen
 - Der SL hat eine Handreichung veröffentlicht bzgl. Anpassung von Modulen im Zuge der Reakkreditierung
 - Einige Finanzanträge
 - In der ULB Stadtmitte werden die Gruppenräume sehr stark verschmutzt/beschmiert. Deshalb vorerst geschlossen. Es werden Lösungen gesucht
 - Neues Finanzierungsmodell vom AStA für bessere und fairere Geldverteilung unter den FS'n
 - Es wird ein hessenweiter FSK-Verteiler per Mail aufgebaut
 - Maschbau beschwert sich über stark sinkende Leistungen der neusten Studierenden. Das ist anscheinend ein Gesellschaftsproblem und wird sowohl in anderen Studiengängen als auch bereits in den Schulen bemerkt
 - Unser Thema mit den Reakkreditierung wurde ziemlich schnell abgewiesen. Wurde auch nochmal m Senat besprochen. Wir müssen uns an die Regelungen halten.
 - Lehrveranstaltungszeitslots, die sich nicht an das TU System anpassen, wurden angemerkt.
 - FSK Finanztag ist am 09.12. um 13 Uhr bitte zu zweit erscheinen
 - Uniweite Ferien wurden angesprochen, aber das wird wahrscheinlich nichts
- FauSt
 - Führungen/Exkursionen: Botanischer Garten sowie durch das Hydrologische Labor und den Grenzschicht-Windkanal
 - drei parallele offene Austauschrunden (bez. Awareness-Konzept, Ersti-Akquise und Akkreditierungsprobleme)
 - Akkreditierungsaufgaben:
 - TUM:
 - Meist SL als Zugangsvoraussetzung zur Prüfung (oft nur ein Mal pro Jahr angeboten)
 - Andere Optionen: Prüfung wird weggelassen, Studienleistung ist dann Prüfung, bzw. Eine ggf. Erweiterte Version der SL, häufige Form (vor allem im Master): Bericht abgeben



- Abgaben, die einen Bonus bringen; diese sind immer freiwillig
- Teilweise drei Teile eine Prüfung (diese werden zwischendurch abgegeben, aber die Note erst am Ende eingetragen)
- Es gab hier Probleme, wenn Übungen freiwillig wurden und es einen Bonus für die Übung gab -> Qualität nahm ab; aber an der RUB funktioniert das gut
- Praktikum als Zugangsvoraussetzung: Rückmeldung von potentiellen Studi-Anfänger:innen, dass das ein Grund war, das Studium nicht zu beginnen
- Berlin/Rostock: Konzept der Portfolioprüfung
 - Abgaben zählen für die Note
 - Abgabe muss für Prüfung erbracht sein
 - Prüfung zählt weiteren Anteil
 - Jeder Anteil muss bestimmte Gewichtung haben, Benotung ist erforderlich
- RUB: neue PO: Wechsel von Studis in fortgeschrittenen Semestern in neue PO problematisch, da Module, die in neuer PO in späteren Semestern liegen und neu sind noch nicht angeboten wurden
- AK Satzung
 - Erarbeitung von Verbesserungen / Änderungen in der Satzung mit Hinblick auf Vereinsgründung
 - Erarbeitung einer Art To-Do-Liste, was zur Gründung eines Vereins fehlt → Ziel: Am Ende der Sommerfaust soll die Vereinsgründung in den Startlöchern stehen
- AK Öffentlichkeitsarbeit
 - Neues Corporate Design
 - Contentplan bis zur nächsten FauSt
 - Erstellung LinkedIn Profil um Sponsoren zu werben
- AK Studienschwerpunkte
 - Liste mit Basismodulen und Vertiefungen als Vergleich zwischen umweltbezogenen Studiengängen wird auf Website geladen
 - Soll Orientierung für Studieninteressierte bieten
- AK Website
 - Erarbeitung eines Konzeptes zur Erstellung einer wartungsarmen und soliden Homepage
 - Stichwort Domain, Hosting und Plattform
 - Finanzierung der Domain und des Hostings geklärt → Ab nächster FauSt wird mit dem Bau der neuen Homepage gestartet
- AK Akute Probleme
 - Verwaltung von Finanzen durch Fachschaften
 - Beratung für Stuttgart
 - AStA finanziert an anderen Unis sehr viele Dinge
 - Diploma Supplements



- Erarbeitung Stellungnahme für alle Fachschaften in Anlehnung an BauFaK
- Fortsetzung bei nächster FauSt in Berlin angedacht
- Bisher DS von TUM, TH Lübeck und TU Darmstadt angesehen; sehr unterschiedliche Qualitäten
- Deutschlandticket
 - Vergleich der verschiedenen Konzepte und der Kosten für Studierende
 - In Berlin wurde beispielsweise Semesterticket schon abgeschafft
 - Insgesamt etwas irrelevant durch neue Ankündigung für Kosten DLT ab 1.4.24

TOP 04: Fächer

- Prestressed Concrete
 - Korrekturen der Hausübungen sind je nach korrigierendem Tutor sehr unterschiedlich. Dadurch ergeben sich unterschiedliche Zeiträume für die Wiedervorlage -> unfair
 - In Sprechstunde mit einem WiMi / Tutor klären

TOP 10: Sonstiges

- Pascal Mosler hat Moritz geschrieben wegen Internetseite des IIB. Er hätte gerne Input von Studierendenseite
 - Aktuell breites Spektrum von Darstellungen
 - Unterteilung von Master und Bachelorthemen wären gut, Infos zu Themen, Betreuenden, Datum, Ansprechpartnern, experimenteller/Literatarischer Schwerpunkt
 - Daniel plant mit Carlo Fachschaftsspaßtag im neuen Jahr nach der Klausurenphase
- VeTa macht am Mittwoch ein Online-Meeting für akute Themen. Gibt es Themen?
 - Keine Themen

TOP 12: Verein

- Antrag für Geschenk an die Leibnitz Uni in Hannover ->angenommen mit reduzierter Anzahl von Keksen
- Antrag für Pizza für die FS-Einführung -> angenommen

TOP 13: Termine

- 13.12.23 FBR
- 13.12.23 Weihnachtsfeier AG PEK
- 14.12.23 Neon Baggerparty in der Krone
- 18.12.23 Winterfest
- 24.01.24 Strukturausschuss
- 05.02.24 Meet The Board Meeting
- 08.-11.05.24 FaUSt



- 23.-27.05.24 102. BauFaK in Berlin
- 30.10.-3.11.24 103. BauFaK in Wismar

TOP 14: Aufgaben

- Johanna schreibt Martina wegen Bekanntgabe von Prüfungsterminen und 7-Tage Problematik (31.07.)
- LuSt-Mitglieder sprechen Uhren-Thema in Prüfungen im nächsten LuSt an und schreiben danach in den WIMI Verteiler (09.10.)
- AG Lehre übernimmt Kommunikation am FB zur Problematik der Studienleistungen in der Reakkreditierung (06.11.)
- Jour Fixe mit der AG PEK wahrnehmen (OWO Nachbesprechung, Sommer Master OWO, FIT, Masterthesis BI) Selina, Daniel
- Jana entsorgt kaputte Kabeltrommel (27.11.)
- Team Social Media macht Werbung für „100 Tage Studium“ (4.12.)
- Johanna fragt Heide an wegen Bewerbung der Müllsammelaktion der HG Nachhaltigkeit (4.12.)
- Thema der Lehrveranstaltungsslots wird in LuSt genommen (4.12.)